

HOMENAJE A JUAN JOSÉ FERRER MAESTRO



JUAN JOSÉ FERRER MAESTRO

La *auctoritas* de un maestro es algo que, por medio del saber, va inherente con la profesión. Y la mayor *auctoritas* reside en su buen hacer, saber, respeto, capacidad, aptitud, constancia, comportamiento, responsabilidad y educación sobre el alumno. Porque un buen estudiante debe admirar a su maestro a través de su enseñanza y, por supuesto, debe respetarlo por su comportamiento hacia él. Es ahí donde el alumno tiene y debe verse reflejado.

Si el motivo de un homenaje es la concesión de este respeto y distinciones, el de estos consiste en la vida y obras de quien los recibe, por lo que estimamos que es oportuno recordar, en un breve apunte biográfico, los rasgos más sobresalientes de su carrera docente y científica. Por todo ello, la revista *Potestas* celebra la presentación de este número con un homenaje al profesor y amigo Juanjo Ferrer (Benicarló, 1949) dedicándole estas páginas nuncupatorias en el año de su jubilación profesional. En efecto, nuestro biografiado posee en grado sobresaliente todas las cualidades de un buen profesor: prepara y estudia de modo fatigoso los temas de sus lecciones, proyectos, publicaciones, congresos y conferencias; despierta en sus alumnos curiosidad e interés por la historia antigua; desata vocaciones en los estudiantes a los que cree capaces de mayores aspiraciones; tiene espíritu de equipo y conoce los métodos de investigación multidisciplinar y, por todo ello, y por el arraigo de sus convicciones

y la firmeza de su carácter, a cuya posesión llegan tan pocos, propende, de modo natural, a convertirse en director de diferentes grupos de investigación científica. Así, en los años noventa promovió junto al profesor Pedro Barceló un vínculo académico y personal entre la Universitat Jaume I de Castellón y la Universität Potsdam, del que surgieron proyectos muy ambiciosos dentro de la disciplina de Historia Antigua, al que se sumaron los colegas de las áreas científicas de Historia del Arte e Historia Medieval. Se había consumado el nacimiento del Grupo Europeo de Investigación Histórica Potestas y, años más tarde, el de esta revista académica que ahora le rinde homenaje. Otra de las labores que emprendió fue la de crear junto a colegas de la universidad y de otros centros colaboradores de la Comunidad Valenciana el Grupo de Investigación Antiqua. Historia Antigua y Arqueología, que con un loable carácter interdisciplinar, ha aportado relevantes contribuciones al estudio de la ciudad y territorio romano de Sagunto.

Destacan sus méritos como historiador, investigador, conferenciante, profesor, y la difusión apasionada de la que siempre ha hecho gala. Atrás quedan años de intensa labor universitaria que lo llevaron desde la Facultad de Geografía e Historia de Valencia a ejercer como profesor-tutor de la UNED y como profesor invitado permanente del Historisches Institut de Potsdam, hasta el desempeño de distintos puestos académicos y cargos en la Universitat Jaume I. Fue director de departamento, vicerrector de Infraestructuras y Servicios y vicerrector de Cultura y, finalmente, ocupó su cátedra desde 2011 hasta el día de su jubilación. Su dedicación a la universidad, su talante para afrontar los obstáculos, su capacidad de gestión y para el consenso, y las cualidades que le han hecho merecedor del afecto de profesores y alumnos, unido a la no menos singular y reciente elección como miembro correspondiente de la Real Academia de la Historia, proclama el prestigio justamente logrado y abre un nuevo periodo en su fecunda vida profesional.

Quienes hemos participado de sus colaboraciones y de su amistad queremos manifestar nuestro agradecimiento y mención hacia su persona por todo el fruto que su relación profesional y afectiva nos ha proporcionado, y sumamos a nuestro deseo el de todos los miembros del grupo investigador y consejo de redacción de la revista (Potestas. Estudios del Mundo Clásico e Historia del Arte). En efecto, su faceta como el docente y maestro que siempre ha sido y será se pone de manifiesto en el grupo de colaboradores, colegas y discípulos que se irradian a la universidad y otros centros de investigación y museos.

Querido Juanjo Ferrer, maestro de muchos y amigo de todos, muchas gracias por todo lo que nos has dado.

JOSEP BENEDITO NUEZ
Universitat Jaume I